

茅葺民家の調査結果および所有者アンケートについて
 この夏に実施されました、茅葺民家の調査結果が集計されました。速報値ではありませんが、大沢町の茅葺民家は109棟、茅葺そのままだが16棟、金属で覆われているものが93棟でした。平成2年度では146棟でしたので、37棟が滅失したことになります。なお、年内には所有者の保存・活用意向等の調査を目的としたアンケートが、所有者の方あて郵送される予定です。

お知らせ
 五町ふれあい探検で八多町を歩きます。誘い合ってください。
 日時 11月29日(日) 10時30分受付 弁当飲み物持参 参加費1000円
 締め切り 11月10日
 各地区区長まで 詳しくは「まちふれんず」にて

スポーツ情報

9/27 大沢の里ふれあい運動会
 学校 優勝 赤組
 綱引きの部 優勝 中大沢
 おおなわとびの部 優勝 上大沢
 障害物競争の部 優勝 神付
 10/25 北区ふれあいソフトボール大会
 於：しあわせの村
 優勝 ウェストパワーズ 大沢



ほっこりおぞう
 盛大に開催された「大沢の里ふれあい運動会」、毎年、参加者確保に苦慮する小集落。今年は新規就農者の参加を得て、なんとか人員は確保できた。そして、障害物競走は玉入れさえ上手にできれば入賞が狙えるのではと、用具を借用しての猛練習(?)。練習の成果もあって、混戦状況の中、好位置を確保しフィニッシュ。やった優勝だ!
 久々に盛り上がった祝勝会、今、何年ぶりかの表彰状が公会堂に掲げられ、輝いている。 T・H

俳句
 新藁の香りを残し米を売り 伸郎
 丹波路に迎ふる彼岸花彼岸花 昭
 通草の実熟れて高きや見上げけり たみよ
 かんてきて焼きたる秋刀魚母の味 三恵子
 平凡に塩秋刀魚焼き夕餉かな ちが
 藁塚の廻りを子らの鬼ごっこ 正子
 古稀めでたし農一筋に今年酒 純子
 一度でも新酒に酔いたし八十路でも 秀子
 出品の菊の手入れに余念なく 弘枝

お礼
 簾地区下浦澄子様、中大沢地区坂井正和様より善意のご寄附をいただきました。有難うございました。
 大沢町社会福祉協議会

行事予定
 11/30 光山だより編集委員会
 11/29 小・クリーン作戦
 11/28 ふれあい昼食会
 11/27 婦人会定例役員会
 11/26 ヨガ教室(ちぼくと)
 11/25 自治連合会役員会
 11/24 胃部検診
 11/23 大型金属ゴミ回収
 11/22 女性会学級 骨盤体操
 11/21 町民ふれあいGG大会
 11/20 5町ふれあいハイキング(神戸市住民健診 後期)

光山だより

10月号 発行
 大沢ふれあいまちづくり協議会 広報部
<http://www.ozo.jp>

北区長と自治連合会との懇談会について

去る10月8日、北区長との懇談会において大沢町として次の通り要望いたしました。

＊ 県道の学校側と平松坂の歩道設置整備について

近年特に大型車両を含む交通量が激増し、学校を中心に児童館、店舗、郵便局、飲食店と人の出入りが多い危険箇所のため、既存の道路全体を川側に移動し、学校側に子供や人が安心して通行できるように、歩道の設置などの道路の改善。

＊ 河川の改修について

近年局地的な集中豪雨が数多く発生することも十分考えられることから、スムーズな流れを保つため、河川内で樹木が茂っているところの伐採、堆積土砂の早急な浚渫や護岸工事等の対策を要望。

＊ 屏風辻・滝・宮坂線の道路拡

幅について 八多町とともに要望しておりますが、通勤の近道としてや農繁期のライスセンターへの貨物車両等、近年特に通行車両が多くなっております。この区間だけが道路拡幅されておらず非常に危険なため、安全対策も含めて早期の改善を要望。

永年の案件でもあり、困難な面が多々ありますが、今後の行政の対応に期待したいものです。

また、今迄にも河川の改善工事はすすめていただいておりますが、この度学校側の歩道調査と河川改修要望箇所については、近日中に担当部署に現地確認調査をしていただく事になりました。これから

も、地域住民が安心して暮らせる環境づくりを目指して、皆様の意見を集約し要望して行きます。

高山寿和



おおぞうの里ふれあい運動会

お知らせ

これまで大沢連絡所内に設置されていたAEDを、11月4日(水) 終業時から連絡所前の屋外に設置致します。夜間休日にもご利用いただけるようにするもので緊急の際にご利用ください。

小、中学生そして大人の方々の元気な姿に接して、自然の中で生き生きと生活されていることを感じました。と同時に頼もしさも感じ、小生も元気をいただきました。玉入れの種目に参加させていただきました。とても楽しかったです。有難うございました。
 小生、自然いっぱいの大沢が大好きで、十数年前から「大沢の準町民」としてそちらでのいろいろなイベント、ワークショップやお祭りなどに参加させて頂いています。また、光山だよりも送付いただいています。大沢大好き人間です。これからもよろしく願っています。
 皆々様の「多幸を願っています」
 東灘区在住 澤島 好利

お知らせ
 合同音楽会・町民芸術祭
 10月31日(土) 9:30~
 町民芸術祭
 11月1日(日) 10:00~
 講演会
 11月1日(日) 14:00~
 講師 岩田信義様
 「伝説と方言でさかのぼる大沢の今昔」
 大沢校体育館



生物多様性シンポジウム

10月24日に「生きもののつながりと私たちの暮らし」と題してシンポジウムが開かれました。神戸大学大学院の2名の教授による基調講演の後、くらしの中で実践する生きものを守る取り組みをリレートークで発表、大沢町からは、上大沢地区善入農会の池鍋充泰さんが「おおぞうそだち」栽培における「農業からみた生物多様性」として、水系全体での生態系の豊かさを高めることを目的とした保全活動について、取り組みを報告されました。

カワバタモロコをはじめとして、多くの希少生物が命を育んでいる大沢町です。自然豊かなこの環境が将来も続いていくように、各人が出来る範囲で取り組んでいけたら良いですね。

空き家対策PJ

8月号にて報告させていただきました。定住促進コーディネーター制度」に向けた調査活動を、11月より推進していきます。

各地区自治会長様を中心として、地域内における空き家情報の現状調査と活用方策の検討、また大沢町内で活動を行っているNPO法人等について、活動状況、地域との協力・連携の状況について調査することが主たる内容です。調査手順などの詳しい内容については、11月12日に関係者において取り決める予定です。

地域還元型寄附金

以前から、多くの皆様より協力いただいておりますご厚志を、昨年は学校園プロジェクトの活動に活用させていただきました。教育委員会への要望書提出にまでこぎつけられたのは、この資金のおかげです。来年度以降の活動資金確保のために、今一度ご検討とご協力をお願いいたします。



忘れていませんか？ 大沢の豊かな自然... 晩秋の里山を歩こう...! 第7回 おおぞうふれあいエコハイキング

11月23日(丹・祝)、地域内外から多くの皆さんの参加を得て、JA兵庫六甲大沢支店ふれあい委員会と共催で、今年もふれあいエコハイキングを実施いたします。忘れていた自然豊かな大沢町の歴史・名勝や景観等の素晴らしさを皆さんと共に味わってみませんか？

特に、神戸市眺望10選光山寺山からの眺めは趣きがあります。この事業は、「おいでよ大沢く都市と農村との交流促進事業」の一つとして、「住み続けたいまち、住んでよかったまち、住みたいまち：おおぞう」の魅力を発信するために、大沢町地域事務局が実施するもので、ゲーム等にて参加者の相互交流を図り、解散時には、地元新鮮野菜の直売コーナー等を設け、多くの皆さんに喜んでいただければと考えています。スタッフ一同、皆さんの参加をお待ちしています。申し込みは、

大沢連絡所まで。

大家重明)

コメづくりの場

去る10月17日フルーツ・フラワーパーク横の水田で、春にコメづくり広場で田植えをした稲を刈って、ウマに掛け天日干しする体験が行われました。

お天気にも恵まれ12組27名の参加者に、スタッフ11名で鎌の使い方・稲の置き方・束ね方等指導し田んぼへ。

お子様連れの若い方が多く、中年のご夫婦での参加もありました。はじめてと言う方は少なく3回目、4回目という方もおられ作業は結構スムーズに進み、長いウマが出来上がりました。今年も晴天続きで田んぼもよく乾いていて作業もとても楽でした。

作業の間は虫とりをするなど、自然を満喫。落穂もちゃんと拾って食べ物を大切に作る気持ちもすっかり伝え、お土産の黒豆狩りをして、後日収穫したお米をとりに来るのを楽しみに帰られました。



小学校修学旅行



一日目は、奈良県と三重県に行きました。平城宮跡では、約1300年前に、こんな大きな物が作られたなど、おどろきました。英語インタビューでは、外国人にインタビューをするのが初めてだったので、前日からずっと心配していましたが、大成功でした。神戸は知っている？」と聞くと、「イエス。」と答えている人が多くて、びっくりしました。

二日目は、USJに行きました。初めに、スペースファンタジーに乗りました。光が当たったり、バックで落ちたりして、おもしろかったです。スパイダーマンは、すごく迫力があった、熱い、冷たいがあつたので、リアルでした。ターミネーターは、銃がいっぱい出てきてかっこよかったし、3Dだったので、おもしろかったです。乗れなかった物もあつ

児童館だより

六年 石橋晃亮

あちらこちらでコスモスの花が咲き乱れています。赤、白、ピンクとても美しく心を和ませてくれます。コスモスの花を見ると、「じいのみ学園」の昇地三郎先生の詩を思い出します。示さきは小さきままに 折れたるは折れたるままに コスモスの花咲く ぞんなに茎が折れ曲がついていようが、花びらがいかに小さかろうが、咲いた花はとても美しい。

児童館の菊づくりも佳境を迎えています。出来栄はあまり良くありません。花は小さく、葉は枯れたところが多く、背の高いものがあつたり、低いものがあつたりします。地域の方がつくられた菊とは、雲泥の差があります。比べてはいけないと思いつつ...。それでも、季節が巡りくると、蕾をつけ、花を咲かせてくれます。改めて植物の生命力に驚かされます。



戦後70年、婦人会日誌が伝えるもの

昭和5年から記されている、上大沢婦人会活動の日々を綴る日誌が保存されています。婦人の目線でしっかりと捉えられている世の中の動き。時代の波を映し出している生活そのものがそこにあります。大変な農作業を助け合っていたり、生活物資を互いに申し合ったり共同購入し分配している様子、それぞれの家庭の事情に互いに寄り添い支えあっている様子など日毎に細かに記されています。

昭和11年ごろから、戦争に關わる記述が見え始めます。戦地に送る慰問品のことや武運長久をお祈りして千度参りをしたところ、出征見送りのこと、千人針や千人帽を送ったこと、講習会として、銃後の努めに関することとあり、胸の痛むごとく迫ってきます。年を経るにつれ戦争の色が生活のなかに濃く影を落とすとしていきます。日誌を通して訴えかけるもの。それは今の時代を安穩と生きる私たちが、目を背けることなく、

先人の示された生き抜く知恵と勇氣に、感謝と敬意を払うことかと。日誌に目を通したい方はお申し出ください。 大家陽子)

小学校稲刈り



大沢土地改良区臨時総代会開催

10月1日、平成26年度事業に對して次の議案が提出され、すべて承認可決されました。

- ・ 事業報告
・ 一般会計収支決算
・ 事業特別会計収支決算
・ 一般会計、事業特別会計の財産目録
神戸市大沢土地改良区)